

120 HEURES, 1.250 KILOMÈTRES

Neuf étapes, les neuf colonies de vacances de La Seyne

V. - LAMASTRE

Lamastre, chef-lieu de canton, 4.000 habitants est à 40 kilomètres à l'ouest de Valence. Il sera notre point d'attache ? nous y passerons deux nuits. Desaignes est à 7 kms, Fontbonne à 14, Le Cheylard à 21 et Antraigues, qui sera notre dernière étape, à 86. kilomètres.

Nous arrivons en même temps que les groupes qui rentrent d'une courte promenade ; peu après, la longue cour plantée de tilleuls, d'érables, de mûriers et de cerisiers est peuplée de dizaine des fillettes (elles sont 96 à être logées dans le vaste bâtiment et l'annexe des « Ecoles » Certaines jouent au volant, d'autres à la balle. d'autres semblent répéter quelques danses, d'autres courent ; puis le brouhaha se déplace du plein air dans les salles à manger. tantôt le directeur, M. Bosc, tantôt, M. Amato, l'économiste qui parle avec nous, nous quittent pour surveiller cette opération complexe et capital : le travail de 192 mâchoires. Les monitrices sont à leur poste, une par table.

On parle beaucoup du lendemain, un dimanche. Il y aura des croissants au petit déjeuner qui s'ajouteront au café au lait, au beurre et aux confitures : il y aura au menu de midi une

salade de betteraves, du lapin chasseur, des pâtes en sauce, une salade, de la laitue, et des gâteaux ; au goûter du pain, de la confiture et du lait-sirop ; le soir : potage aux légumes, thon aux pommes, laitue, fromage et poire.

On parle beaucoup du lendemain dimanche ; dans la matinée, à partir de 9 h. 15 il y aura les danses folkloriques et un championnat de ballon prisonnier.

Nous y voici. Musique au phonogramme. On danse des rondes et chaînes anglaises sur des airs du folkore américain : Shoo Fly, O Suzannah ! La bourrée à sept sauts, du Bas-Berry. Les Bougnettes ou la Petite Farandole, des danses anglaises Pat à Cake Polka, Circassian circle, et tout le monde, grands et petits entrent dans la danse finale... Nous ne verrons pas le ballon prisonnier... Il faut partir.

Auparavant, M. Bosc nous aura dit que les enquêtes qu'il

confie aux groupes donnent de bons résultats, on leur demande de ce renseigner sur le climat, sur les petites industries locales, textiles, scieries, fabrique de bas (l'usine Gui groupe une quarantaine d'ouvriers), et chacun dit aux autres ce qu'il a appris.

Auparavant, nous aurons réuni Mlle Bérenguer, monitrice et cinq fillettes, Danielle Benetti, Nadia Bouzian, Marie Baroni, Maryse Pesce qui viennent à Lamastre depuis deux, trois ou cinq ans et Laurette Cano, dont c'est le premier séjour.

Elle préfère le pique-nique : alors, on ferait vingt kilomètres ! Mais pour les petites promenades, on est fatiguées au bout de 100 mètres. Au début, on croyait que notre monitrice était méchante, on lui faisait un peu la tête (elles rient en disant cela, ça leur paraît incroyable), et puis... Elles regardent Mlle Bérenguer avec une joie reconnaissante, confiante.

On va à la pêche une fois par semaine avec de véritables can-

nes et on ramasse pour « lameçon » des gratte-pierre, ce sont des petites bêtes...

Dans le pique-nique on aime, parce qu'il y a un concours.

Chaque groupe doit découvrir des grains de blé et rapporter les écorces de cinq arbres différents.

C'est moins facile qu'on ne croit : et le seigle ressemble beaucoup au blé ! Et tous les champs que nous avons pris pour du blé dans notre randonnée à travers l'Ardèche sont de seigle. !

Nous avons dit dans un article précédent que les parents qui viennent voir leurs enfants étaient parfois déçus, disons-leur cette fois qu'à Lamastre beaucoup de petites filles aimeraient

LAMASTRE

Directeur : M. BOSC.

Economiste : M. AMATO.

Infirmière : Mlle DECUGIS.

Monitrices : Mme AGUZOU ;

Milles MACCIOCCU, GI-

RAUD, HUVER, BOUTEAU

BERENGUIER, CAMOIN,

AICARDI, DERDERIAN,

BASILICO, GUEUZUMIAN,

GIOVANNETTI.

Aides monitrices : Milles BE-

RENGER, VERCELLINO,

JARDIN.

Enfants : 96 filles.

Cuisinière : Mme CAYTTE.

Altitude : 400 mètres.



AU REFECTOIRE

avoir plus souvent des nouvelles de leurs parents.

Nous avons évidemment fait, ici ou là, un brin de causette avec la cuisinière et le personnel de service, qui a lui aussi une lourde tâche. En rendant hommage à Mesdames Caytté, Bruhas, Salice, Morticaro, Mesdemoiselles Bruhas, Cabras et Moriconi, nous rendons hommage à toutes celles qui font la cuisine bonne et propres les salles à manger et les dortoirs.

Pierre CAMINADE